



# 川口東小だより

学校教育目標 『夢が語れ 誇りをもち 社会に貢献できる子どもの育成』

2024年(令和6年)9月10日

福山市立川口東小学校

校長 湯川 美貴子

## 二学期が始まりました！

「力も 心も 一致協力！！」～みんなで進む大事な一歩～



学校に元気な子どもたちが戻ってきました。楽しかった夏休みの思い出を、目を輝かせながら話している姿は、たいへんほほえましかったです。地域の「川口東学区夏祭り」では、子ども達が地域の方々と仲良く交流する姿が見られ、大変うれしく感じました。役員の皆様方、暑い中子ども達のためにありがとうございました。

二学期、早速6年生の児童会のみなさんが、「9月の目標：力も心も一致協力！！～皆で進む大事な一歩～」を全校児童の前で堂々と掲げてくれました。児童会のメンバーを支える6年生の伸びた背筋からも、6年生全員で目標達成に向けて挑戦しようとする姿が見られ、とても頼もしく感じられました。二学期は、社会見学(1・2・5年)修学旅行(6年)、豊かな体験活動(5年)、音楽発表会等楽しい行事がもりだくさんです。これまでのがんばりが大きな成果となって、子どもたちの成長が見えることを楽しみにしています。

『夢が語れ 誇りをもち 社会に貢献できる子ども』をめざして、教職員一同、精一杯がんばります。保護者の皆様、地域の皆様には、今学期も引き続き温かいご理解・ご支援・ご協力をよろしく願いいたします。



あたりまえのことはあたりまえに。そして、周りをよく見て行動します！(6年：田中 柑奈)

# 「避難訓練」(不審者対応) 東警察署からの注意

## ◆「児童の安全」のために 自分の命を守るための行動

9月4日(水)に不審者対応の避難訓練を実施しました。福山東警察署のご指導を受け、「万一校内に不審者が侵入したら」という想定でどのように行動をしたらいいかを学びました。児童は担任の指示を聞き、教室のドアを閉めいすや机を並べバリケードを作り、放送の指示に従い行動しました。教職員も緊急対応のシュミレーション、連絡方法を確かめました。

○防犯ブザーの確認

○知らない人についていかない・車に乗らない・大声を出す・大人に知らせる等(いかのおすし)、自分の命は自分で守ることの大切さを学びました。



## 自分たちの学級を よりよくするために…

二学期は、子ども達が自分たちの力で自治の力を高め、よりよい学級にするために、  
《主体的に協働的に話し合う・考える・決める活動を大切にしよう》と、教職員は夏季休業中、2学期の『授業づくり』に向けて研修を重ねてきました。

早速、子ども達が司会の「クラス会議」で学級目標を話し合ったり、「ハッピー(嬉しい)・サンキュー(感謝)・ナイス(いいね!)」と感じたことを、全員が発表したり…。二学期の子ども達が日々「学校が楽しい!」と「ガッツ&スマイル→ネクスト」に取り組む姿を是非、応援していただければと思います。

### 【個人目標の紹介コーナー】

自分がやると決めたことは、しっかり最後までやって、それを次へつなげていきたいです!(3年:嶋村 美乃)



友だちとなかよくすごし、音楽発表会をがんばります。(2年:佐藤 諒)

外でしっかり体を動かして、欠席0を目指します。字を丁寧に書くことも頑張ります。(1年:仁木 陽彩)

二学期は、たくさんチャレンジをして、できることを増やしたい。そして、低学年にやさしくするクールな自分になりたい。(4年:河井 咲斗)



みんなで協力して、二学期を楽しく!学校のサブリーダーとして、やるべきことをやりきります!(5年:仁木橙和・浅野 碧衣)

### 【ハッピー・サンキュー・ナイス!を学級に根付かせる取組み】

…毎日の生活の中に、「ハッピー(嬉しい)・サンキュー(感謝)・ナイス(いいね!)」と感じたことを、学級会「クラス会議」の最初に行くと、ちょっとしたことが実は幸せにつながっていることに気がきます。

「給食でから揚げがでてうれしいです!」「Aくんが、算数の解き方を教えてくれたよ。」「Bさんが、そうじの時間に1年生を助けていていいな、と思いました。」こんなことを毎回クラス会議前にシェアすること続けると、自分の毎日の生活の中に『幸せを見つける力』が強化されます。

毎日触れるショッキングなニュースや、学校生活の中でもネガティブな体験が残りやすくなる心理学の概念「**ネガティブバイアス**」というものがあります。これを防ぐ方法として、毎日のハッピーサンキューナイスを行います。

学校の中でポジティブな出来事を見つけてシェアすることで、ポジティブを意識して過ごすことができるのです。これを習慣づけていくことで、明らかに子ども達の笑顔が増えます。まずはポジティブに注目しようと脳が変わっていきます。

(引用:『ウェルビーイングの教室』著:上越大学教授 赤坂真二)